

Erstunterzeichner*in: Pierric Gärtner

Überparteiliches Postulat SP, GLP, Grüne: Fahrradabstellplätze mit Fixationsmöglichkeiten aufrüsten.

Text:

Die Stadtverwaltung wird beauftragt ein Konzept zu erstellen welches ein Aufrüsten der Fahrradabstellplätze (Veloparkplatz) auf Fahrradabstellplätze mit verankerten Fixationsmöglichkeiten für die einzelnen Fahrrädern innerhalb der vier nächsten Jahre umfasst.

Begründung:

Wie hinreichend bekannt sein dürfte, ist der Kanton Solothurn überdurchschnittlich von Fahrraddiebstahl betroffen. Auch in der Stadt Solothurn werden regelmässig Fahrräder entwendet. Ein beliebtes Vorgehen beim Fahrraddiebstahl ist dabei das Fahrrad in abgeschlossenem Zustand Weg zu transportieren und an einem unbeobachteten Ort das Schloss zu entfernen.

Diesem Vorgehen kann mit der einfachen Massnahme entgegengewirkt werden, indem die einzelnen Abstellplätze für Fahrräder mit verankerten Fixationsmöglichkeiten versehen werden. Bei Fachgerechtem Abschliessen des Fahrrads wäre damit ein Forttragen nicht mehr möglich. Selbstverständlich bleibt ein Schlossknacken vor Ort weiterhin möglich, eine beliebte Art des Fahrraddiebstahls wird mit dieser kostengünstigen Massnahme jedoch verhindert.

Da die finanzielle Lage der Stadt Solothurn angespannt ist, ist es wichtig, dass ein Konzept einer etappenweisen Aufrüstung erstellt wird. Somit wird dem Gemeinderat aufgezeigt welche finanziellen Auswirkungen die Aufrüstung auslösen würden. Der Zeitraum der Aufrüstung von vier Jahren soll als Zielwert angesehen werden. Sollten mögliche Synergieeffekte zu einem späteren Zeitraum erkannt werden, sind diese im Konzept auszuweisen.

Das Vorgehen mit einem Konzept über einen längeren Zeitraum erlaubt dem Gemeinderat die einzelnen Massnahmen in der Umsetzung den finanziellen Möglichkeiten der Stadt anzupassen.

Unterschriften: